



**MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Direction générale du Trésor

BRÈVES ÉCONOMIQUES DU 13 FEVRIER AU 19 FEVRIER 2023

UNE PUBLICATION DES SERVICES ÉCONOMIQUES

AU CANADA

Brèves du 13 février au 19 février 2023

Politiques économiques

F-P. Champagne, le ministre de l'innovation, des sciences et de l'industrie, annonce les dotations fédérales aux « super cluster »

Lancées en 2017, les grappes d'innovation, au nombre de cinq, ont bénéficié d'un financement d'un milliard de dollars CAD lors de la première période de programmation. Le ministre de l'innovation, des sciences et de l'industrie, François-Philippe Champagne, a annoncé la semaine dernière les dotations fédérales prévues pour la prochaine programmation de ces « cluster », qui s'étalera jusqu'en 2028: la grappe fabrication avancée de l'Ontario recevra 177 millions de dollars; la grappe "protéine" de la Saskatchewan recevra jusqu'à 150 millions de dollars ; et les grappes des technologies numériques de Vancouver, de l'intelligence artificielle de Montréal et des "océans" de Halifax recevront chacune jusqu'à 125 millions de dollars.

Ottawa met fin à tout financement de la recherche avec les institutions militaires et de sécurité d'État chinoises

La Fondation canadienne pour l'innovation et les conseils fédéraux subventionnant la recherche ont été priés d'examiner les demandes de financement des universités canadiennes qui collaborent à des recherches sensibles avec la Chine et « d'autres

États hostiles », ces demandes de subvention dans des domaines sensibles ne devant à l'avenir plus être financées. Le gouvernement a par ailleurs demandé aux provinces et aux universités d'adopter des mesures similaires en matière de sécurité nationale. Ces nouvelles règles en matière de sécurité nationale doivent permettre de mieux protéger les sciences et les technologies de pointe.

Le Canada lance un programme pour soutenir la décarbonisation des installations industrielles et de la fabrication

Jonathan Wilkinson, le ministre des Ressources naturelles, vient de lancer le Green Industrial Facilities and Manufacturing Program (GIFMP). Ce programme fournira jusqu'à 20 millions de dollars par proposition sous forme d'aide financière afin d'aider à maximiser l'efficacité énergétique et à réduire les émissions de gaz à effet de serre des installations industrielles. Le financement de ce programme provient d'investissements du budget 2022, qui prévoyait 194 millions de dollars sur cinq ans, à compter de 2022-23, pour que Natural Resources Canada élargisse son programme actuel de gestion de l'énergie dans l'industrie. Ce nouveau fonds aidera les partenaires industriels à améliorer l'efficacité énergétique, tout en réduisant les déchets et la pollution.

Les premiers ministres provinciaux acceptent l'offre de financement des soins de santé de Justin Trudeau et passent aux négociations bilatérales

Les premiers ministres provinciaux sont convenus d'accepter l'augmentation de 46,2 milliards de

dollars sur 10 ans des dépenses de santé proposée début février par le gouvernement fédéral, tout en regrettant pour certains que cette proposition ne constitue pas une solution de long terme aux enjeux auxquels fait face le système de soins canadien. L'offre fédérale comprend notamment une augmentation de 17,3 milliards de dollars des transferts fédéraux annuels aux provinces, de 25 milliards de dollars pour des accords bilatéraux décennaux avec les provinces et territoires et un apport immédiat de 2 milliards de dollars pour s'attaquer à la crise dans les hôpitaux pédiatriques et les salles d'urgence, ainsi qu'aux temps d'attente continus pour les chirurgies. La négociation doit désormais se poursuivre avec chaque province afin de convenir d'ententes bilatérales.

Ottawa demande à l'organisme canadien de réglementation des télécommunications (CRTC) d'améliorer la concurrence dans le secteur des télécoms et de protéger les consommateurs

Le ministère « Innovation, Sciences et Développement économique Canada » a publié la version finale de sa directive d'orientation pour la Commission de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC), remplaçant les directives précédentes par de nouvelles directives axées sur l'accès équitable et les droits des consommateurs. Celles-ci doivent servir de guide aux prochaines décisions du CRTC. On notera notamment l'accent mis pour accroître la concurrence dans le domaine de la téléphonie mobile et de l'Internet, améliorer la capacité d'accès des petits fournisseurs aux réseaux en place et protéger les consommateurs en cas de futures pannes de télécommunications.

Entreprises

L'Alberta annonce 58 millions de dollars pour des projets d'économie circulaire dans les secteurs public et privé

Le gouvernement de l'Alberta a annoncé une enveloppe de 58 millions de dollars, par l'intermédiaire d'Emissions Reduction Alberta (ERA), pour faire progresser l'économie circulaire dans la province. La production d'engrais pour les agriculteurs, le recyclage de l'asphalte des bardeaux de toit, la séquestration du carbone dans le béton et le recyclage novateur des plastiques sont quelques exemples des solutions technologiques qui recevront un financement dans le cadre du Circular Economy Challenge de l'ERA. En cas de succès, ces projets entraîneront des réductions cumulatives de gaz à effet de serre (GES) allant jusqu'à 4 millions de tonnes d'ici 2050.

Bed Bath & Beyond annonce son départ du Canada, la fermeture de tous ses magasins et la suppression de 1 400 emplois

La division canadienne de l'entreprise va fermer 54 magasins et 11 magasins BuyBuy Baby, mettant fin à 387 emplois à temps plein et 1 038 emplois à temps partiel. Le groupe Bed Bath & Beyond est en difficulté financière depuis plusieurs années, subissant des pertes nettes importantes depuis 2018. Ces difficultés seraient dues à l'absence d'évolution de la stratégie suite au COVID, à des clients qui se tournent de plus en plus vers l'achat en ligne et à des locaux vieillissants.

Conquest Planning lève 24 millions de dollars afin d'étendre sa solution de conseil financier en ligne sur les marchés américain et britannique

La startup basée à Winnipeg, qui utilise l'intelligence artificielle pour fournir des solutions de gestion de patrimoine, a levé 24 millions de dollars canadiens dans un financement de série A, notamment auprès de Fidelity International Strategic Investors et Portage. Conquest prévoit d'utiliser ce capital pour soutenir son expansion continue dans des marchés clés. L'entreprise a ainsi déclaré que Fidelity contribuerait à accélérer l'entrée de l'entreprise sur le marché britannique, tandis que Portage aidera la jeune entreprise de Winnipeg à « établir des relations solides et à favoriser la croissance au niveau local et international ».



Les administrateurs de Magnet Forensics défendent le rachat par Thoma Bravo après que le principal investisseur se soit opposé à l'opération

Les administrateurs indépendants de Magnet Forensics Inc. ont défendu vendredi le projet de rachat de la société par le géant du capital-investissement Thoma Bravo, pour un montant de 1,8 milliard de dollars, après que l'un de ses principaux actionnaires s'est prononcé contre l'opération. Les deux membres du comité spécial indépendant du conseil d'administration de Magnet ayant supervisé le processus ont déclaré dans un communiqué que la banque d'investissement Morgan Stanley « a mené un processus solide et équitable » dans lequel la société a contacté huit autres soumissionnaires potentiels. L'opération est, selon eux, la meilleure voie stratégique pour Magnet car elle représenterait « une opportunité convaincante par rapport au risque » de rester une société autonome.